

Beschluss

14. Juni 2022

1 von 2

Sirenenwarnsystem in der Kasseler Südstadt

Herr Körner begrüßt zu diesem Thema Herrn Schmidt von der Feuerwehr Kassel, der heute das Sirenenwarnsystem in der Kasseler Südstadt vorstellen möchte.

Herr Schmidt erklärt, die letzte Sirensignalwarnung hat im September 2020 stattgefunden. Das Sirenenwarnsystem ist vor rund 90 Jahren eingerichtet worden in Kassel. Aktuell gibt es 24 Sirenen verteilt in der Stadt, vier weitere sollen dazukommen. Diese sollen nach und nach digitalisiert werden. Die nächste Sirensignalwarnung soll planmäßig am zweiten Donnerstag im September, demnach am 8. September 2022, stattfinden. Die Südstadt ist mit ihrer modernen digitalen Hochleistungssirene in der Auefeldschule sehr gut aufgestellt, erklärt Herr Schmidt und nimmt Stellung zu den Beschallungsberechnungen, die von der umliegenden Bebauung abhängig sind. Die neue Sirene in der Südstadt sei gerade knapp ein Jahr alt.

Auf Befragen erklärt Herr Schmidt, die Testung der Sirenen findet leise statt. Der nächste Sirenenalarm wird vorher angekündigt. Die Zuständigkeit für die Sirenen liegt bei der Stadt Kassel, früher lag diese bei den Kommunen.

Die drei verschiedenen Sirensignale dienen dazu, die Bevölkerung zeitnah auf Gefahren aufmerksam zu machen und sie auf wichtige Verhaltensempfehlungen für ihre Sicherheit hinzuweisen. Das dritte Sirensignal dient der Entwarnung. Das Sirensignal dient als Weckruf für die Menschen, die sich in dem möglicherweise gefährdeten Bereich aufhalten. Sobald das Warnsignal (auf- und abschwellender Heulton) ertönt, sollten die Menschen sich in geschlossenen Räumen aufhalten, Fenster und Türen schließen, die Lüftungsanlagen ausschalten und sich nach Möglichkeit in hochgelegenen Stockwerke begeben. Über Radio und Fernsehen sowie über eine Warn App sind dann weitere Nachrichten und Informationen zu erfahren. Die Leitstelle hat parallel dazu mit ihrem Moba-System direkten Zugriff auf Rundfunk und Fernsehanstalten.

Nach weiteren Erörterungen der im Raum stehenden Fragen dankt der stellvertretende Ortsvorsteher Herrn Schmidt für die sachkundigen Informationen und Berichterstattung.

Heinz Körner
1. stellvertretender Ortsvorsteher

Ljubica Lenz
Schriftführerin